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Il Sindaco

B I L A N C I O D E L Q U I N Q U E N N I O 2 0 0 9 - 2 0 1 4

Cari concittadini,
siamo al termine del mio secondo mandato amministrativo e, con questo notiziario, entro
nelle vostre case come Sindaco di Brusaporto per l’ultima volta.
Il 25 maggio prossimo saremo chiamati alle urne per eleggere il nuovo Sindaco e il
Consiglio comunale, oltre ad eleggere i rappresentanti per il Parlamento Europeo.
A conclusione di questi dieci anni alla guida del nostro paese, con la consapevolezza di aver
operato onestamente e nell’interesse della nostra comunità, ritengo doveroso dirvi grazie,
perché ho avuto l’onore di essere scelto da Voi per gestire la cosa pubblica, un’esperienza
straordinaria dalla quale penso di avere ricevuto molto più di quanto abbia potuto dare.
La Vostra vicinanza, il Vostro sostegno e la condivisione, sono stati fondamentali per un cam-
mino che in questi anni ha visto affermarsi una cultura nuova dell’amministrare, basata sullo
spirito di gruppo, con una squadra che ha saputo lavorare sui reali problemi e sulle effetti-
ve necessità. Non basta “fare”, occorre “fare bene”, nell’interesse di molti e non di pochi:
questo è stato il presupposto del nostro operare. Abbiamo avuto anni iniziali più favorevoli
dal punto di vista economico dove si è realizzato di più in lavori e strutture, mentre nell’ultimo periodo storico sono
aumentate le difficoltà a causa della grave crisi economica che sta creando disagio sociale e disoccupazione, con lo
Stato che pone vincoli di spesa e non permette di utilizzare le nostre risorse. Nonostante le difficoltà, siamo riusciti
con il contributo di tutti a raggiungere obiettivi non soltanto in opere e strutture, che hanno dato un sensibile miglio-
ramento di vivibilità, ma soprattutto mantenendo e incrementando i servizi alla persona, vero patrimonio collettivo.
Abbiamo profuso ogni sforzo per migliorare il vivere quotidiano nel nostro paese, cercando, nei limiti del possibi-
le, di aiutare e sostenere le famiglie con particolari situazioni di disagio attraverso l’operato silenzioso ma efficien-
te dei nostri servizi sociali. Particolare attenzione è stata rivolta alla scuola, all’assistenza, alla scuola dell’infanzia. Si
è agito in piena sintonia col ricco e composito tessuto associazionistico, che con la sua preziosa opera arricchisce
Brusaporto mettendo in risalto la grande generosità della nostra gente per iniziative di solidarietà diffuse e diversi-
ficate, promosse da gruppi di volontariato e associazioni che vanno in aiuto ai bisogni più immediati. Si è dato un
cambio di passo alla cultura del nostro paese con le molteplici manifestazioni, motivo di incontro, di conoscenza e
anche di amicizia tra i cittadini, oltre ad incentivare la pratica sportiva in particolare per i tanti giovani e ragazzi.
Si è dato impulso alle politiche di sostenibilità ambientali per salvaguardare il territorio, evitando incrementi urba-
nistici e mantenendo il sistema collinare.
Tutto questo penso sia l’espressione di un lavoro quotidiano che ha permesso di sviluppare relazioni, rapporti, pro-
fessionalità, temprando ulteriormente la passione etica, politica e civile. Una passione che ha trovato terreno ferti-
le nell’impegno e nell’attività della struttura comunale, unita alla forte sinergica del lavoro di gruppo che ha con-
traddistinto l’azione della Giunta e dei Consiglieri.
Da questo, la consapevolezza che una certa continuità politico-amministrativa è fondamentale per consolidare i
risultati sinora raggiunti, nonché per sviluppare nuove prospettive e dar corpo e concretezza alla crescita della
nostra Comunità a cui sono affettivamente molto legato.
Prima dei ringraziamenti, voglio ricordare la signora Gabriella Barcella, Assessore ai Servizi Sociali e vicesindaco per
nove anni: i valori della coerenza, dell’onestà e della solidarietà hanno sempre contraddistinto la sua persona,
facendo dell’aiuto verso gli altri un obiettivo del suo vivere; sia oggi un esempio da seguire per chi vuole mettersi
al servizio degli altri.
Ed ora voglio esprimere un vivo ringraziamento alla Giunta, dal vicesindaco agli assessori, al capogruppo consilia-
re, a tutti i consiglieri di maggioranza, di opposizione, ai componenti delle varie commissioni, ai responsabili di set-
tore e a tutti i dipendenti comunali, ai lavoratori socialmente utili, a tutto il volontariato sociale, sportivo, ricreati-
vo, ai sacerdoti, agli insegnanti, ai loro collaboratori, alle forze dell’ordine, a tutti i responsabili istituzionali, agli
imprenditori, ai commercianti, a tutti i cittadini e a tutte quelle persone che a vario titolo hanno dato in silenzio,
senza clamore e riconoscimento, il loro piccolo o grande contributo al nostro paese.
Ringrazio la mia famiglia per la pazienza, la comprensione, il sostegno morale e per quanto ho tolto loro per svol-
gere al meglio l’incarico ricoperto in questi dieci anni.

Con sincero affetto,
Claudio Rossi
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Dati statistici della popolazione
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Suddivisione della popolazione in base alle fasce d’età al 31.12.2013

Età prescolare 0 – 3 anni 275
Età prescolare 4 – 6 anni 231
Età scuola dell’obbligo 7 – 14 anni 539
In forza lavoro 1^ occupazione 15 – 29 anni 846
In età adulta 30 – 65 anni 3.010
In età senile Oltre 65 anni 637

Popolazione legale al censimento 2001 4.168
Popolazione legale al censimento 2011 5.393

Popolazione residente al 31.12.2012 5.492
maschi 2744
femmine 2748    
nuclei familiari 2108

Anno 2013
nati nell’anno 2013 64
deceduti nell’anno 2013 22
saldo naturale +  42
immigrati nell’anno 2013 166
emigrati nell’anno 2013 162
saldo migratorio +  04

Popolazione residente al 31.12.2013 5.538
Maschi 2.776
Femmine 2.762
nuclei familiari 2.113
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Giunta comunale: Roberto Menga, Roberto Rossi, Claudio Rossi, Renza Fumer, Michele Di Gaetano, Marco Minelli
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Popolazione straniera al 31.12.2013                                                                                236

Appartenenti all’UNIONE EUROPEA 47
Appartenenti ad altri PAESI EUROPEI 33
Appartenenti a PAESI ASIATICI 58
Appartenenti a PAESI AFRICANI 72
Appartenenti a PAESI NORD AMERICA 1
Appartenenti a PAESI SUD AMERICA 25

Tasso di natalità e mortalità

Anno Abitanti Nati Tasso natalità Morti Tasso mortalità
2004 4.524 62 1,37% 22 0,49%
2005 4.611 64 1.39% 25 0,54%
2006 4.753 57 1.20% 21 0,44%
2007 4.977 70 1.40% 16 0,32%
2008 5.142 70 1.36% 32 0,62%
2009 5.250 82 1,56% 23 0,44%
2010 5.354 71 1,33% 28 0,53%
2011 5.428 76 1,40% 21 0,38%
2012 5.492 73 1,33% 27 0,49%
2013 5.538 64 1,16% 22 0,40%

Giunta comunale
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Gli enti locali sono oggi chiamati ad una nuova

sfida: unirsi per offrire maggiori e più efficienti ser-

vizi. A costituire il primo nucleo consortile furono quat-

tro Comuni: Albano S. Alessandro, Brusaporto, S. Paolo

d’Argon e Torre de’ Roveri. Tre anni più tardi, nel 2003,

anche Gorlago entra a far parte del Consorzio e passa-

no solamente 24 mesi quando il 1° gennaio 2005 si

aggregano pure Cenate Sopra e Cenate Sotto. Nella

squadra ormai affiatata, nel 2010 entra anche il comune di Bagnatica. L’Unione tra gli otto Comuni ha permesso in

questi anni di smussare differenze e di concentrarsi sugli obiettivi comuni: offrire servizi alla cittadinanza. Lo spirito

del detto: “ l’unione fa la forza”, si concretizza in azioni di vicinanza alla popolazione. La creazione e l’apertura della

nuova sede ad Albano S. Alessandro in via Tonale, nel 2007, rappresenta la sinergia tra le diverse Amministrazioni,

capaci di guardare oltre il proprio confine territoriale per offrire ai propri cittadini un punto di riferimento a cui rivol-

gersi in caso di necessità, consulenza o aiuto. In base alla nuova disposizione legislativa, il “Consorzio” diventa, a

partire dal gennaio 2012, ”Unione Comunale dei Colli”. Attualmente vengono gestite in forma associata tre fun-

zioni fondamentali: la Polizia locale, lo Sportello Unico per attività produttive/commerciali (Suap) e il coordinamento

degli interventi di Protezione civile degli otto comuni. 

Attività di polizia locale: pattugliamento sul territorio; interventi per dirigere il traffico e incidenti stradali;

garantire la sicurezza; disciplinare la circolazione nel caso di manifestazioni, eventi, cortei, ecc.; formazione e

informazione sulla sicurezza stradale; pronto intervento per situazioni di emergenza e difficoltà in particolare per

anziani o persone sole; interventi di tutela ecologico/ambientale. Con il recente ampliamento della sede, la cen-

trale operativa è stata riposizionata e ampliata: l’uso

delle nuove tecnologie consente agli agenti presenti

sul territorio di avere tutte le informazione necessarie

e in tempo reale per svolgere al meglio l’attività di con-

trollo e prevenzione. La video sorveglianza è stata da

poco aggiornata per un totale di 59 telecamere dislo-

cate negli otto comuni e visibili sul pannello della cen-

trale operativa. Il parco di educazione stradale è diven-

tato un importante momento formativo, con i suoi

1600 metri di percorso con incroci, semafori, dossi,

rondò e parcheggi: i ragazzi possono imparare sul

campo i comportamenti da tenere sulla strada utiliz-

zando biciclette, moto e macchinine formato mini. Nel

corso dell’anno scolastico 2012/2013 sono state effet-

tuate 93 lezioni con la partecipazione di 1.482 alunni.

Suap, Sportello per attività produttive: si pone

come interlocutore diretto tra le imprese, le attività

commerciali, l’edilizia produttiva e la pubblica ammi-
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Unione comunale dei Colli 

Sede Unione dei Colli 
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nistrazione. Uno strumento che semplifica e

rende più semplici e snelle le autorizzazioni

necessarie, il tutto per via informatica, ovviamen-

te con l’ausilio fondamentale degli uffici tecnici di

ogni comune.

Coordinamento della Protezione civile: al

riguardo l’Unione dei Colli si è fatta carico di

coordinare le diverse unità di Protezione civile

dislocate negli otto comuni. Si sono svolti corsi

per istruire i volontari, sono state effettuate

dimostrazioni e prove di emergenza. Il coordina-

mento ha lo scopo di aumentare la potenzialità

della Protezione civile, tenendo conto di una pia-

nificazione preventiva che ha evidenziato i punti

critici di tutta la zona e individuato le aree e le

strutture destinate all’allestimento dei campi e all’accoglienza delle persone in caso di calamità naturali. Per la

tutela del territorio e la sicurezza dei 38.000 cittadini degli otto comuni che compongono l’Unione, l’organico

complessivo è di 40 addetti, con la centrale operativa attiva 24 ore su 24, sette giorni su sette, che garantisce

interventi adeguati alle richieste della popolazione.

Interventi più significativi nel Comune di Brusaporto nel 2013

contravvenzioni per infrazioni al codice della strada 274

incidenti stradali 21

ritiro patenti per guida in stato di ebrezza 3

denunce a piede libero 6

denunce per uso di droga 1

veicoli sequestrati senza assicurazione 21

richieste di interventi vari di aiuto ai cittadini 214

(litigio, furto, persone in difficoltà, cani randagi, controllo attività, veicoli in sosta irregolare, danni a cose o

persone, quiete pubblica, rifiuti abbandonati, controlli edilizi e ambientali ecc.).
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Aeroporto di Orio al Serio

Èa buon punto l’indagine epidemiologica richiesta

da tempo dai comuni componenti la commissio-

ne aeroportuale, tra i quali anche Brusaporto. Il proto-

collo operativo prevede l’indagine sulla esposizione da

inquinamento atmosferico e acustico. L’indagine, che

riguarda circa 400 cittadini dell’intorno aeroportuale,

viene svolta dall’Asl di Bergamo in collaborazione con

il dipartimento di Scienze cliniche dell’Università degli

Studi di Milano. Dieci sono i comuni coinvolti nella

parte di studio relativa all’inquinamento atmosferico:

Azzano San Paolo, Bagnatica, Bergamo (quartieri di

Colognola e Campagnola), Seriate, Orio al Serio,

Grassobbio, Brusaporto, Lallio, Stezzano e Treviolo.

Sette sono invece i comuni coinvolti nella parte di stu-

dio relativa all’inquinamento acustico: Azzano San

Paolo, Bagnatica, Bergamo (quartieri di Colognola e

Campagnola), Seriate, Orio al Serio, Grassobbio e

Brusaporto. I lavori di tale indagine sono iniziati l’esta-

te scorsa e i primi risultati saranno disponibili a breve;

la stessa chiusura dell’aeroporto per  manutenzione,

dall’inizio di maggio fino al 2 giugno prossimo, è

un’occasione unica per effettuare un monitoraggio

senza voli e capire quanto influisce a livello di inquina-

mento quello che sta intorno all’area dell’aeroporto.

Nella tabella che segue vengono riportati i volumi di

traffico dell’Aeroporto di Orio Al Serio nel periodo

1997-2012 (fonte: Assaeroporti - Associazione

Italiana Gestori Aeroporti).

Rispetto ai 68.570 voli previsti dal decreto VIA (valuta-

zione impatto ambientale) del 2003, con il quale è

stata rilasciata la compatibilità ambientale, come si

vede a fine 2012 il numero dei voli è salito a 74.220.

La Regione, lo scorso anno, ha fatto sapere che il

numero specificato nel Piano di sviluppo aeroportuale

è previsionale e non vincolante.

Al riguardo sono stati richiesti chiarimenti anche al

competente Ministero dell’Ambiente, il quale precisa

che il decreto VIA n. 677 del 04/11/2003 non contie-

ne alcuna disposizione relativa al tetto massimo del

numero dei voli. Inoltre aggiunge che, “qualora si rile-
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Anno Movimenti N. passeggeri Tonnellate merci

1997 21.225 - -
1998 22.001 - -
1999 36.360 - -
2000 40.944 1.241.138 100.494
2001 36.586 1.061.397 96.253
2002 33.493 1.252.878 114.636
2003 48.360 2.844.379 128.687
2004 45.471 3.337.671 130.974
2005 51.635 4.356.143 135.698
2006 56.358 5.244.486 139.522
2007 61.364 5.741.734 133.937
2008 64.389 6.482.590 122.200
2009 65.314 7.160.008 99.572
2010 67.636 7.676.173 106.713
2011 71.514 8.419.948 112.566
2012 74.220 8.890.720 117.005

Nella tabella vengono riportati i volumi di traffico dell’Aeroporto di Orio Al Serio nel periodo 1997-2012
(fonte: Assaeroporti - Associazione Italiana Gestori Aeroporti).
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vi che le ipotesi alla base degli scenari prospettati al

fine delle valutazioni ambientali siano cambiate, spet-

ta al proponente evidenziare tali differenze”.

Si ricorda che il proponente è Sacbo: in pratica, il con-

trollato e il controllore sono sempre lo stesso sogget-

to. Da qui la necessità di mettersi in sinergia con gli

altri comuni (16 in totale, compreso Bergamo) per for-

mare il tavolo dei Sindaci dell’intorno aeroportuale,

sottoscrivendo un protocollo d’intesa per il coordina-

mento di tutti i comuni per le problematiche aeropor-

tuali e avere più voce in capitolo per salvaguardare la

salute pubblica. Ricordiamo che il Tar di Brescia, la

scorsa estate, ha annullato il Piano di zonizzazione

acustica dello scalo di Orio, approvato dalla

Commissione aeroportuale il 22/11/2010, su ricorso

di Legambiente e dal Comitato di Bergamo. Secondo

il Tar di Brescia, il piano di zonizzazione acustica aero-

portuale va rifatto in quanto non è stata eseguita la

VAS (valutazione ambientale strategica), strumento

che permette la partecipazione della cittadinanza.

Contro la decisione del Tar, Enac ha presentato ricor-

so in appello, bloccando di fatto i lavori della commis-

sione, unico organo dove i comuni possono far pesa-

re le loro scelte.

Brusaporto e gli altri comuni ribadiscono i paletti da

mettere in atto che sono: rifare la zonizzazione acusti-

ca con la valutazione ambientale alla luce dell’incre-

mento dei voli, condizione importante perché si possa

dire basta all’aumento dei voli; mettere in atto una

riduzione dei voli notturni per arrivare alla chiusura

dalle ore 23 alle 6; porre dei limiti allo sviluppo aero-

portuale che non può essere infinito per uno scalo a

ridosso della città e circondato dai paesi. Siamo

coscienti che l’aeroporto è fondamentale per l’econo-

mia bergamasca e dà lavoro a tante persone, soprat-

tutto in questo periodo di crisi economica, ma tutto

questo deve essere compatibile con la salute e la vivi-

bilità dei cittadini dei paesi interessati.

La zonizzazione acustica dell'aeroporto approvata nel novembre 2010

Fascia colore verde: non ci sono divieti per nuove abitazioni, ma è necessario adottare misure di isolamento acustico. 
Fascia gialla: si possono insediare solo attività agricole o attività industriali, previa adozione di misure di isolamento acustico.
Fascia rossa: vi possono stare solamente attività necessarie al funzionamento dell’aeroporto.
Brusaporto è interessato solo marginalmente nella zona sud. Il PGT (Piano di governo del territorio) approvato nel gennaio 2010 non prevede nessuna edifi-
cabilità nelle aree interessate ed è stato mantenuto lo stato di fatto di zona agricola e zona estrattiva.
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Lavori Pubblici

I l mandato che si accinge a terminare è stato

caratterizzato e, per certi versi, vincolato dalle

rigide maglie delle decisioni politiche a livello

nazionale. Il Patto di Stabilità Interno ci ha

“costretto” a decidere di volta in volta le priorità

e a programmare gli interventi secondo strategie

non più dettate dalla volontà di fare, ma legate a

ciò che è stato indispensabile e necessario per

mantenere in essere sia le strutture, di ogni gene-

re, che le attività presenti sul territorio. 

Questo tipo di “sopravvivenza” ha messo a dura

prova le capacità gestionali e operative sia dell'ap-

parato organizzativo, al quale va un sincero rin-

graziamento, sia dell'organo decisionale, soprat-

tutto di fronte agli operatori presenti sul nostro

territorio. 

Capire e deliberare come e dove impegnare le

poche risorse in alcune circostanze non ci ha per-

messo di accontentare i bisogni di un paese che,

nonostante risulti a detta di tutti tra i migliori, sia

per qualità che per offerta di strutture, ha il dove-

re di crescere in termini di proposte infrastruttura-

li, in quanto sempre più centro di riferimento per

molte delle attività svolte nel contesto circonda-
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Centro culturale, taglio del nastro.
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riale. Tutto ciò, allo stesso tempo, ci ha permesso

di capire come agire in un ambito normativo rigi-

do e contratto, al fine di trovare quelle poche pos-

sibilità di spesa per investimenti mirati e, soprat-

tutto, migliorativi. Il risultato ottenuto a nostro

parere è buono e siamo certi di aver fatto tutto il

possibile per mantenere e affinare le potenzialità

del patrimonio pubblico esistente. L'auspicio è

quello di essere riusciti a consentire ai nostri citta-

dini di usufruire di dotazioni e spazi curati e fun-

zionali, adatti a tutte le esigenze e rispondenti alle

singole necessità. 

Contemporaneamente, siamo certi di terminare

un quinquennio che permetterà alle generazioni

più giovani di mantenere e/o adeguare in modo

semplice ed efficiente tutto il patrimonio comu-

nale, conservando e preservando il contesto

paesaggistico/ambientale ed edilizio del nostro

territorio.

Marco Minelli
Assessore Lavori pubblici

Centro culturale, inaugurazione.

Centro culturale, alza bandiera.
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Inaugurazione campo in erba sintetica.

Lavori pubblici eseguiti 2009/20014

Polo scolastico
2011 nuovo centro culturale/biblioteca e raddoppio mensa scolastica € 1.551.073,52 
2011 arredo per ampliamento mensa scolastica € 40.000,00 
2012 impianto fotovoltaico tetto scuola elementare € 14.000,00 
2013 sostituzione caldaia presso scuola secondaria di primo grado (ex scuola media) € 22.631,00 

Totale € 1.627.704,52
Urbanistica - Viabilità

2011 sistemazione e messa in sicurezza viabilità interna € 45.000,00 
2012 adeguamento parcheggio e nuova viabilità piazzale davanti centro culturale e scuole € 11.323,62 
2012 modifica rotatoria ex sp 67 all'incrocio via Beder e via Cà € 11.973,77 
2012 incarico professionale per variante PGT € 18.027,78 
2013 asfalti strade comunali via S. Domenico, Tisserant, parte via di via Regina Elena, 

via dei Campi, Groane, Robinie, Cantalupa, Beder, incroci vari e punti pericolosi € 139.616,72 
2014 incarico professionale per redazione PRIC (piano regolatore illuminazione comunale) € 14.520,00 
2014 asfalti strade comunali (da farsi in aprile/maggio) € 27.949,99 

Totale € 268.411,88
Ambiente - Territorio

2009 adeguamento portate del canale parallelo alla pista ciclabile a monte dell’abitato 
e sistemazione per convogliare nel canale le acque collinari di via Cantalupa    € 66.552,24 

2013 sistemazione e messa a norma giochi parco mercato € 7.260,00 
2013 trattore per taglio erba e pulizia marciapiedi da neve € 19.236,70 
2014 area sgambatura cani (realizzata senza costi per il Comune) € 10.000,00 

Totale € 103.048,94
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Completamento pista novembre 2011. Pista Ciclabile di via Albano.

Altri interventi
2009 impianto di videosorveglianza e revisione allarmi edifici comunali € 11.868,00
2013 impianto WI FI presso alcuni luoghi pubblici: piazza Vittorio Emanuele, 

comune, centro culturale scuole, parco mercato e parco di via Fontanelli € 9.870,27 
2013 sistemazione cortile interno condom. Vittorio Emanuele quota comunale 

(lavori da eseguire) € 25.009,40 
Totale € 34.879,67

Centro Sportivo
2009 rifacimento campo di sabbia in erba sintetica € 268.832,99 
2009 nuova recinzione campo sintetico  € 18.000,00 
2009 pozzo per irrigazione campo sportivo in erba naturale e per sintetico € 32.012,97 
2009 formazione camminamento per accesso campo sintetico € 6.421,42 
2009 adeguamento e messa a norma impianti elettrici richiesti dalla ASL           € 46.747,74 
2011 sistemazione area porzione di campo sintetico per allenamenti € 20.726,52 
2011 posa a completamento manto tartan pista di atletica area salto 

in alto/asta/giavellotto e relative attrezzature per l'ottenimento dell'omologazione € 94.276,25 
2012 manutenzione straordinaria campo da calcio in erba sintetica € 14.520,00 
2013 rifacimento pavimentazione polivalente per calcetto/tennis in erba sintetica € 34.100,00 

Totale € 535.637,89
Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) 

2009 Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) € 116.201,69 
2010 Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) € 90.377,04 
2011 Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) € 60.189,08 
2012 Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) € 86.796,13 
2013 Interventi vari di manutenzioni sul patrimonio (strutture e territorio) € 88.129,63 

Totale € 441.693,37

TOTALE GENERALE (compresa iva) € 3.023.244,47
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Servizi Sociali

Un assessorato “delicato e silenzioso”

I l mandato istituzionale che volge al termine è
stato caratterizzato e fortemente condizionato,

sul piano sociale, dalla crisi economica e finanziaria
che dal 2008 assilla il nostro Paese.
Il malessere diffuso e la “fatica sociale” della gente
hanno richiesto un costante impegno politico e una
determinazione civica volta ad assicurare i servizi a
beneficio dei cittadini nonostante tagli di bilancio e
revisione delle spese.
Questa Amministrazione comunale ha sempre
garantito e mantenuto tutte le prestazioni sociali di
legge e non. Gli anziani, le famiglie con minori e
disabili, gli adulti in difficoltà, le famiglie colpite
dalla crisi hanno trovato ascolto e aiuto presso
l’Assessorato ai Servizi sociali del nostro Comune.
Nessuno è stato abbandonato a se stesso.

    > Area anziani
• SAD (Servizio Assistenza Domiciliare).
• Integrazione rette RSA (Residenze Sanitarie

Assistenziali) e Case di riposo .
• Pasti a domicilio: media pasti/anno n. 1000
• Buoni Anziani – Ambito Seriate.
• Prevenzione e informazione per la salute dei cit-

tadini: serate e iniziative n. 15. 
Corso di primo soccorso, Esame della MOC,
Protetti e sicuri per ultra 65enni, Corso di primo
soccorso per bambini, Prevenzione ictus e infar-
to: segni e sintomi, Scegli oggi (prelievo e tra-
pianti di organi), Corso di assistenza al malato e
all’anziano in famiglia, Siamo tutti sulla stessa
strada (tema delle dipendenze), Cure palliative
(hospice e assistenza domiciliare), Parla il dieto-
logo, I benefici del camminare: parla il fisiatra,
Incontriamo l’Alzheimer (due serate), Non gioco
più (il problema della dipendenza dal gioco d’az-
zardo) Il mal di schiena: come si evita, come si
tratta.

• Minialloggi anziani: assegnazioni n. 2.

    > Area adulti
• FSA (Fondo Sostegno Affitti). 
• Titoli sociali per famiglie colpite dalla crisi econo-

mica.
• Case popolari (ERP e ALER): assegnazioni n.2
• Banco alimentare: (dal 2011) n. pacchi 700  

circa

    > Area famiglie con minori
• Voucher “Prima Infanzia” – Ambito Seriate.
• Contributi economici comunali a sostegno rette

asilo nido.
• Sostegno rette scuola dell’infanzia.
• Accesso gratuito “Spazio compiti”.
• Accesso gratuito “Spazio Giochiamoci”: media

utenti/anno n. 45-50.
• Titoli sociali minori e famiglie – Ambito di

Seriate.
• ADM (Assistenza Domiciliare Minori). 
• Rette inserimento minori in Comunità.

    > Area disabili
• Assistenza educativa scolastica.
• Integrazione rette RSD (Residenze Sanitarie

Disabili).
• Buoni Disabili – Ambito Seriate.
• Progetti socio-occupazionali.
• SIL (Servizio Inserimento Lavorativo).

    > Servizi a sostegno della fragilità sociale
• Servizio infermieristico: n. accessi 11.122.
• Trasporto disabili, anziani, ammalati: utenti n.

3652.

    > Altre iniziative
• Corsi di lingua italiana per donne straniere.
• Corso di “Ginnastica vertebrale e di manteni-

mento”
• Gruppi di Cammino.
• Università della Terza Età.
• Collaborazione ATE (Associazione Terza Età).
• Collaborazione Associazioni di volontariato:

AVIS, AIDO, LADS, “Gruppo Speranza”.
• Sportelli: ACLI e CISL (Pratiche sociali).
• Progetto neo mamma.

Questo Assessorato sente la necessità di ringrazia-
re tutti coloro che, con il loro lavoro e la loro dispo-
nibilità, hanno collaborato per tutto il tempo di
questo mandato: tutto il personale dell’Am -
ministrazione comunale; la ricca schiera di volonta-
ri che silenziosamente e con continuità hanno inte-
grato i servizi offerti alla popolazione; il Sindaco e i
Consiglieri tutti, che hanno condiviso il lavoro deli-
cato di questo Assessorato. Se qualcosa non è stato
fatto, o se qualcuno non è stato soddisfatto, sap-
pia che comunque l’impegno, la serietà e la vici-
nanza a quanti si sono rivolti ai Servizi sociali non
sono mai venuti meno. Un grazie sincero a tutti.

Renza Fumer
Assessore Servizi sociali
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Istruzione, Cultura e Politiche giovanili

Cinque anni di impegno in Comune

    > Gli interventi per la scuola

L’Amministrazione comunale considera la scuola come

un’Istituzione fondamentale per la società, una realtà

da valorizzare e con la quale collaborare per individua-

re insieme le priorità d’intervento. In questi cinque anni

di mandato amministrativo, il mondo della scuola ha

vissuto profondi cambiamenti, sono cresciute le neces-

sità delle famiglie, i ragazzi hanno evidenziato nuovi

bisogni e le risorse stanziate dallo Stato sono andate

progressivamente diminuendo. L’Amministrazione è

andata oltre i soli compiti che le competono per legge,

confermando in questi anni l’impegno a favore delle

famiglie e delle scuole pubbliche e paritarie del territo-

rio,  garantendo il funzionamento delle strutture,

finanziando i progetti scolastici che mirano ad ampliar-

ne l’offerta formativa e realizzando le attività promos-

se direttamente dal Comune. In particolare, l’attenzio-

ne alle famiglie e agli alunni si è esplicata con il servizio

di pre-scuola quotidiano e post-scuola nei giorni di non

rientro presso la scuola primaria. Nel finanziare e soste-

nere il progetto “Giochiamoci” realizzato in collabora-

zione con l’Assessorato ai Servizi sociali. Si è contribui-

to ad arricchire l’offerta formativa delle scuole, soste-

nendo: la realizzazione di progetti; la consulenza psico-

pedagogica volta alla prevenzione del disagio scolasti-

co e delle difficoltà di apprendimento; corsi di educa-

zione stradale in collaborazione con i Vigili dell’Unione

dei Colli. Con la nostra Biblioteca comunale sono stati

realizzati progetti di promozione della lettura, il

Progetto “Nati per leggere”, le letture animate in

biblioteca. Quest’ultime anche grazie alla infaticabile

Giusy Cattaneo a cui va la mia riconoscenza per l’im-

pegno profuso. Attraverso il Comitato genitori si è

contribuito alla realizzazione di progetti a favore di stu-

denti e genitori quali: educazione all’affettività, incon-

tri di formazione genitoriale, lotta alle dipendenze,

orientamento scolastico, Piedibus. Iniziative realizzate

grazie all’impegno dei genitori a cui va il mio ringrazia-

mento. Sempre più importanti risorse di bilancio sono

messe a disposizione del servizio di assistenza educati-

va rivolto agli alunni diversamente abili al fine di favo-

rirne una maggiore integrazione in ambito scolastico.

Per quanto riguarda la Scuola dell’infanzia paritaria, in

questo quinquennio, sono stati erogati sostegni finaliz-

zati a contenere il costo delle rette sostenuto dalle

famiglie residenti ed è stata rinnovata la convenzione

in modo da assicurare certezza delle risorse.

Tabelle e grafici riassumono, meglio di tante parole, il

nostro impegno per la scuola in questi cinque anni di

mandato amministrativo. 
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Attraverso il piano per il diritto allo studio sono stati erogati i seguenti contributi :

Popolazione scolastica 2009/10 2010/11 2011/12 2012/13 2013/14

Scuola dell’infanzia 176 171 180 180 180 

Scuola primaria 303 306 312 303 313

Scuola secondaria 172 161 166 182 164

TOTALE 651 638 658 665 657

Assistenza scolastica 2009/10 2010/11 2011/12 2012/13 2013/14

Ore di assistenza 7.976 8.810 9.682 7.102 8.502

Mensa scolastica 2009/10 2010/11 2011/12 2012/13 2013/14

Pasti erogati 29.200 28.110 27.557 26.521 27.270 

Diritto allo studio 2009/10 2010/11 2011/12 2012/13 2013/14

Scuola dell'infanzia 112.000,00 92.000,00 112.000,00 114.940,00 116.250,00

Scuole primaria e secondaria 51.940,00 51.940,00 51.940,00 51.940,00 51.940,00

Mensa e assistenza pomeridiana 136.735,20 164.915,20 167.443,20 170.263,20 161.804,20

Assistenza per disabilità 129.206,19 162.787,56 173.307,80 138.717,80 165.673,50

Gestione edifici 95.000,00 95.000,00 72.800,00 72.800,00 73.566,39

TOTALE 524.881,39 566.642,76 577.491,00 548.661,00 569.234,09

valori espressi in Euro

150° dell’Unità d’Italia, gli studenti delle scuole medie.                    
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> Politiche giovanili

Il Centro di Aggregazione Giovanile (CAG) “Tabiot”

del Comune di Brusaporto è un servizio educativo e

culturale volto alla crescita e alla promozione del

benessere di preadolescenti ed adolescenti. Il CAG

offre la possibilità di trascorrere il proprio tempo libe-

ro attraverso attività educative, espressive e di socializ-

zazione: i ragazzi, infatti, possono proporre e realizza-

re – con l’aiuto degli educatori – attività ludico-ricrea-

tive, realizzare laboratori, organizzare uscite sul terri-

torio, partecipare a tornei sportivi.

Il centro si connota come uno spazio dove trascorrere

il proprio tempo libero in modo autonomo, attraverso

esperienze di aggregazione e socializzazione, affron-

tando percorsi di crescita  e di promozione della par-

tecipazione e della cultura giovanile.

Il Cag Tabiot collabora con le diverse agenzie edu-

cative e propone percorsi formativi per ragazzi ed

adolescenti. Da alcuni anni il Cag partecipa attiva-

mente al concorso “Legalità”, promosso ed orga-

nizzato dall’Unione dei Colli con lo scopo di sensi-

bilizzare e stimolare i ragazzi a comprendere che il

rispetto delle leggi e degli altri è l’unica strada per

una civile convivenza. Per sostenere ed appoggiare

le famiglie i cui genitori lavorano, nel periodo esti-

vo, nei locali della Scuola primaria, è stato proposto

il “CRE estivo” destinato ai bambini dai sei ai dodi-

ci anni. Il CRE estivo funziona dal termine della

scuola a fine luglio, con funzionamento a tempo

pieno ed a tempo parziale, in concomitanza con il

CRE parrocchiale L’attenzione al merito degli stu-

denti è stata garantita mediante l’erogazione di

borse di studio comunali. 

    > Cultura, Biblioteca ed eventi

Proporre un’offerta culturale di qualità e diversifi-

cata, collaborare con le associazioni, promuovere

e consolidare il senso di appartenenza al territorio

anche attraverso i numerosi eventi proposti: que-

sti i principali obiettivi che hanno guidato le poli-

tiche culturali in questi cinque anni di mandato

amministrativo. 

Da settembre 2011 il punto di riferimento per le

politiche culturali è rappresentato dal nuovo

Centro culturale di Brusaporto, che racchiude in

sé la Biblioteca, la ludoteca, una sala polifunzio-

nale, uno spazio per incontri e conferenze. E’

diventato così un importante luogo di aggregazio-

ne cittadino, spazio di tutti e per tutti, in cui ci si

incontra, ci si confronta, si cresce; il luogo in cui

ognuno può diventare protagonista ed in cui

garantire servizi di qualità per iniziative, eventi e

proposte. La collocazione della Biblioteca nel
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Centro culturale ne amplia le finalità: non solo un

luogo di promozione alla lettura, ma luogo di

incontro ed aggregazione sociale, di studio e di

crescita culturale. Per favorirne la frequentazione,

l’edificio è stato attrezzato per l’accesso gratuito

ad internet sia da postazioni fisse che attraverso

pc portatili, smartphone e tablet di proprietà degli

utenti mediante rete Wi Fi, attiva, 24 ore su 24,

sia presso il Centro culturale che in altre aree del

paese: il parco del mercato, nell’intorno del palaz-

zo comunale,  in piazza V. Veneto e nell’area del

Castello. Nonostante i continui tagli alla spesa

subiti a causa del “Patto di stabilità” e dalla ridu-

zione dei trasferimenti statali, si è comunque con-

tinuato ad investire nel settore, con un costante

acquisto di libri. Di seguito le principali manifesta-

zioni culturali consolidate e ricorrenti organizzate

in collaborazione con la Biblioteca, le associazioni

ed i gruppi locali 

    > Eventi, manifestazioni, iniziative,  

incontri… dal 2010 al 2014

Nel corso del 2011 ha assunto particolare rilevanza la

celebrazione dei 150 anni dell’Unità d’Italia. Un even-

to per il quale sono state fatte diverse iniziative:  dal-

l’incontro sulla storia risorgimentale, tenuto in Sala

civica, al ciclo di incontri con il prof. Buttinoni sulla

Costituzione, alla visita guidata al Museo Storico di

Bergamo, alla serata celebrativa con la scuola secon-

daria di Brusaporto, per finire con il concorso

sull’Unità d’Italia riservato ai ragazzi della scuola pri-

Prova d’assieme degli allievi della scuola di musica.
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maria di Bagnatica, Brusaporto e Costa di Mezzate

conclusosi con la premiazione nella palestra di

Bagnatica.

> Occasioni di formazione ed educazione

Musica, pittura, fotografia, fotoritocco, lingue… 

Sono state moltissime le occasioni di formazione di

questo quinquennio. In particolare si è ritenuto oppor-

tuno ricordare alcune serate dedicate all’approfondi-

mento di temi sociali, oltre alla celebrazione dei 150

anni dell’Unità d’Italia, ci siamo interessati a temi e

paesi lontani e tormentati: Birmania, Palestina, immi-

grazione. 

> Eventi culturali in Italia

Numerose sono state le occasioni di le occasioni di

partecipazione a vari eventi culturali. Tanto per citarne

alcune: la mostra sugli INCA, quella sui Ming, la visita

al Cenacolo, l’Accademia di Brera, il teatro alla Scala,

gli Arcimboldi. 

> Eventi culturali a Brusaporto

Alcune delle iniziative a Brusaporto sono diventate un

appuntamento fisso, ad esempio: le mostre di pittura,

le mostre fotografiche e le videoproiezioni, le letture

animate, la cena in giallo, Brusaporto retrocomputing. 

La “Carota lazzarona” divertente lettura animata al Centro Culturale.

Mostra di pittura e scultura. Alla Scala per il “Don Pasquale”.
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Di particolare rilevanza quest’anno la mostra del

Museo del Ricordo dei cimeli delle  due guerre.

> Turismo culturale e responsabile

Visita a grandi capitali e itinerari culturali di rilevante

importanza hanno caratterizzato questo quinquen-

nio: Lisbona, l’Egitto classico, Istanbul, la Scozia,

l’Andalusia, Sanpietroburgo e Mosca, Madrid, il Lazio

Centro/Nord e per finire il nordamerica con New York,

Washington e Filadelfia.

Colgo l’occasione per ringraziare tutti coloro che in

questi anni hanno collaborato con me nella realizza-

zione delle varie iniziative: il segretario comunale, i

responsabili degli uffici, il personale del Comune, i

lavoratori socialmente utili, il Comitato genitori e la

Commissione mensa per l’importante ruolo svolto. 

Un ringraziamento particolare al nostro bibliotecario

sig. Luciano Quagliati, al presidente del Gruppo

Brusaporto Arte e Cultura, prof. Osvaldo Forgione,

al presidente dell’Associazione Amici della musica, 

sig. Giuseppe Belotti. 

Tutte queste persone, con il loro aiuto, non mi hanno

mai fatto sentire solo nell’espletamento del mio com-

pito. Ringrazio, infine, i miei concittadini, per il soste-

gno e la fiducia.

Michele Di Gaetano
Vicesindaco e Assessore Istruzione, 

Cultura e Politiche giovanili

Mosca, Piazza Rossa. New York, i nostri partecipanti con il caratteristico skyline.

Inaugurazione mostra del Museo del Ricordo.

2 giugno con i neomaggiorenni.
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Urbanistica, Territorio, Protezione Civile

Un territorio per noi da rispettare

> Premessa

La conclusione del mandato amministrativo è sempre un momento importante per vagliare quanto è stato com-

piuto ed il modo con cui i vari programmi ed atti sono stati realizzati.

La gestione di un territorio affascinante ha sempre comportato scelte importanti, che hanno dovuto conciliare le

diverse esigenze di ciascuno e l’interesse della collettività, cercando sempre di garantire ai cittadini un paese a

grandezza della persona che cresce ed evolve. Si è cercato di gestire con attenzione il territorio ed il paese in cui

viviamo nel rispetto del corretto equilibrio fra le esigenze di sviluppo e la salvaguardia di equilibri fondamentali.

Vediamo, in sintesi, alcuni dei passi principali che abbiamo intrapreso insieme in questi anni di mandato ammini-

strativo, derivanti anche per aver gestito con dedizione e costanza per parecchi anni la cosa pubblica.

> Approvazione del PGT e di una sua variante

Il PIANO di GOVERNO del TERRITORIO è stato condotto nella piena consapevolezza che gestire il territorio vuol

dire pianificare lo sviluppo in maniera attenta e parsimoniosa, oltre che rispettosa dell’ambiente, fornendo ai cit-

tadini uno strumento di pianificazione in cui questi si possano identificare.

Cultura del paesaggio e del territorio, mantenimento del verde collinare, percorsi ciclopedonali e spazi aperti, rap-

porti fra le persone, mantenimento e recupero del centro storico, riduzione del consumo del territorio da desti-

nare a nuove aree residenziali, volumetria residenziale aggiuntiva nulla, possibilità di nuovi insediamenti produt-

tivi, introduzioni di criteri sostenibili ed efficienti per il miglioramento del comfort abitativo a favore del cittadino:

questi sono stati i principi ispiratori e gli obbiettivi che sono stati perseguiti nel realizzare questo strumento urba-

nistico che regge il governo del nostro territorio comunale. L’inserimento e l’attuazione di nuove aree produttive

nel contesto comunale ha rappresentato altresì l’attenzione dell’amministrazione riposta al mondo delle attività

produttive proprio per poter così offrire anche nuove soluzioni e opportunità lavorative alla nostra gente, soprat-

tutto in questo periodo di forte disagio e di crisi del lavoro.

Con tutta l’Amministrazione si è cercato di controllare sempre più lo sviluppo edilizio, favorendo anche il recupe-

ro dell’esistente, anche se in un periodo di difficoltà impren-

ditoriale, al fine di garantire sia la qualità delle edificazioni sia

il miglioramento dei nostri standard abitativi.

> Approvazione del PUT

Abbiamo approvato il PIANO URBANO del TRAFFICO e ini-

ziato a realizzarne le sue previste iniziali attuazioni a favore

della popolazione, soprattutto per l’utenza debole: bambini,

ragazzi ed anziani. 

E’ uno strumento urbanistico dinamico di pianificazione e

governo del sistema di mobilità a scala urbana, costituito da

un insieme coordinato di interventi per il miglioramento delle

condizioni e sicurezza della circolazione stradale nell'area

urbana, finalizzato ai pedoni, alle persone in bicicletta, ai

mezzi pubblici e ai veicoli privati. 
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L’attuazione di alcuni suoi fondamentali elementi propulsori, come le zone 30, i dissuasori o i rallentatori della

velocità, gli speed-check, i sensi unici, le piste ciclabili, il parcheggio viabilistico della area scuola rappresenta sicu-

ramente il miglioramento delle condizioni di circolazione, la diminuzione di alcuni disagi di spostamento, la ridu-

zione dell'inquinamento atmosferico ed acustico, il contenimento dei consumi energetici e il rispetto dell’ambien-

te e del territorio in cui viviamo.

> Approvazione del documento Allegato Energetico

L’Allegato Energetico al Regolamento edilizio è uno strumento urbanistico-

edilizio finalizzato ad attuare strategie di risparmio energetico sia nel parco

edilizio esistente, sia nelle nuove costruzioni. Rappresenta la promozione ed

attuazione della sostenibilità energetica del sistema edilizio nel suo comples-

so, cioè la struttura, l’involucro edilizio, gli impianti tecnologici e i comple-

menti, per la riduzione dei fabbisogni energetici famigliari e quindi della

spesa energetica con l’uso efficiente dell’energia nella casa. E’ quindi indiriz-

zato alla salvaguardia e tutela della persona che vive nella sua casa, migliorandone il suo comfort abitativo e quin-

di per la difesa del nostro territorio e dell'ambiente in cui viviamo.

Sono questi elementi precipui che devono costituire la base fondamentale dell’azione urbanistica di una ammi-

nistrazione comunale ed essere tenuti efficacemente presenti sia nei cittadini che vivono il loro ambiente, sia, e

soprattutto, nei progettisti e nelle imprese di

costruzione durante le loro attività realizzative e

di impresa attraverso l’adozione delle più idonee

tecniche costruttive nelle costruzioni, atte ad

assicurarne il risparmio energetico delle persone

che vi abitano.

L'applicazione di svariati elementi di sostenibili-

tà energetica che sono previsti da questo stru-

mento, insieme al raggiungimento di adeguati

livelli energetici prestazionali è compensato

d’ufficio da un sistema di “premialità” sull’appli-

cazione degli oneri di urbanizzazione e di incen-

tivazione volumetrica in funzione della tipologia

degli interventi edilizi programmati.

> Approvazione del PRIC

Il Piano Regolatore di Illuminazione Comunale

rappresenta, a tutti gli effetti, un altro importan-

te strumento di pianificazione urbanistica realiz-

zato per migliorare e rendere più efficiente la

nostra illuminazione esterna.

Il Piano di cui ci siamo dotati serve per discipli-

nare le nuove installazioni, migliorare l’efficacia
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del sistema illuminotecnico comunale, valutare quali siano gli interventi migliorativi da mettere in atto per ridur-

re i consumi energetici risparmiando sulle risorse e perfezionare la qualità della luce sia per l’arredo urbano che

nella viabilità stradale. Questo piano di illuminazione permette di regolamentare l’illuminazione artificiale, pubbli-

ca e privata, al fine di renderla più efficiente ed operativa, per migliorare la sicurezza dei cittadini, minimizzare i

consumi energetici e quindi ridurre sia i costi della bolletta che quelli per la manutenzione degli impianti di illu-

minazione.

> PLIS: il parco locale di interesse sovracomunale

Ancora in materia territoriale, un altro contesto che ci ha visto particolarmente sensibili ed attivi è quello legato

al sistema collinare del Tomenone, che rappresenta sicuramente una bellezza ai fini paesaggistici ed ambientale

del nostro territorio comunale. Ecco quindi che insieme alle amministrazioni dei comuni limitrofi, che circoscrivo-

no e racchiudono il monte Tomenone, abbiamo intrapreso un percorso per giungere alla costituzione di un Parco

di interesse sovracomunale, il cosiddetto PLIS dei Castelli del Tomenone. 

PLIS - Castelli Tomenone.
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La richiesta di riconoscimento a P.L.I.S. da parte dei comuni interessati rientra, anche in relazione alla dichiarazio-

ne regionale di notevole interesse del nostro sistema collinare, in una politica di difesa e valorizzazione del nostro

patrimonio storico, naturale e paesistico collinare. Si intende identificare, per i diversi comuni che ne fanno parte,

un unico strumento attuativo di tutela e valorizzazione per porre in atto, attraverso forme ed azioni collettive, la

miglior fruibilità di sentieri e percorsi tra i diversi territori e poter così realizzare interventi di manutenzione per la

corretta gestione e valorizzazione del verde pubblico e privato.

> Edilizia

Per questo settore sono stati anni non facili, anzi si può dire che sono stati cinque anni molto difficili per tutti. E

ciò, purtroppo, è legato alle difficoltà finanziarie in generale e, in particolare, anche per la mancanza di lavoro.

La crisi economica stagnante ha ridotto o per certi versi, e in certi ambienti, anche completamente annullato l’at-

tività imprenditoriale. Come amministrazione, si è guardato con molta attenzione e partecipazione a quelle che

sono state le difficoltà contingenti del mondo del lavoro, cercando anche di sostenere le iniziative private. In virtù

della normativa regionale è stato intrapreso anche il cosiddetto Piano Case per lo sviluppo e la qualificazione del

patrimonio edilizio e urbanistico esistente. Sporadiche comunque sono state le iniziative e soprattutto le opere di

riqualificazione urbanistica ed il recupero e il miglioramento qualitativo del patrimonio edilizio esistente, proprio

nella incertezza di vendita e soprattutto nelle difficoltà di acquisto. Si è cercato di contenere il costo degli oneri

di urbanizzazione, di premiare gli interventi energeticamente qualificanti e di agevolare lo scomputo degli oneri

di urbanizzazione secondaria dovuti, concedendo al privato la realizzazione di opere pubbliche di interesse ed uti-

lizzo per tutta la nostra comunità. Tra questi si può annoverare, tra l’altro, l’acquisizione della vasta area a verde

della superficie di circa 11.200 mq adiacente il cimitero.

> Viabilità

La Provincia ha ceduto alle nostre competenze comunali la strada ex provinciale n. 70 per Albano e, di recente,

anche la SP67, che taglia, lungo la direttrice est – ovest, il nostro centro paese. E nei primi adempimenti si è prov-

veduto a diverse sistemazioni del manto stradale e al posizionamento di nuova segnaletica. 

Pista ciclopedonale Piano di recupero di via Garibaldi
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Il piano della segnaletica orizzontale e verticale realizzato in questi anni permet-

terà anche di continuare a rinnovare e ad inserire nuovi efficaci strumenti cospi-

cui per migliorare la sicurezza della nostra viabilità.

Alcune opere di viabilità sono state realizzate anche in attuazione della realizza-

zione del piano edilizio attuativo per la riqualificazione del vecchio Circolo ippi-

co. Mi riferisco alla realizzazione di una rotatoria stradale, di limitate dimensio-

ni, che favorisce un po’ il rallentamento del traffico transitante sulla via per

Albano ed agevola l’accesso al nuovo quartiere residenziale. Mi riferisco, inoltre

ed in particolare, alla realizzazione di un tratto di pista ciclopedonale che collega

via Monte Olivo alla pista ciclopedonale, esistente più a nord verso l’ex-circolo

ippico, che entra nel bosco comunale della zona del vecchio acquedotto dei

Fontanelli. Il percorso, separato dalla viabilità ordinaria, ha uno sviluppo di 523 metri e una larghezza di 2,50 metri,

è dotato di un nuovo impianto di illuminazione e di adeguate barriere di protezione. Questo percorso garantisce

maggiormente la sicurezza della percorribilità di quel tratto viabilistico da parte delle numerose persone che usu-

fruiscono e beneficiano del nostro invidiato percorso ciclopedonale comunale pedecollinare.

> Protezione civile

Termino infine questa mia relazione dando giusto spazio e risalto al volontariato di protezione civile, a cui sono

particolarmente grato.

Dopo la formazione e i successivi riconoscimenti, regionale e nazionale, ricevuti dal nostro gruppo di Protezione

Civile il gruppo ha seguito diversi percorsi di specializzazione: dal logistico con il ruolo di check in-out a quello

delle telecomunicazioni o anche a quello manuale operativo di base.

Il 21 aprile 2012 abbiamo effettuato una memorabile Giornata della Protezione Civile con la partecipazione di

moltissimi gruppi di volontariato per la presentazione ufficiale del nostro Gruppo Comunale.

Siamo inoltre partiti nel 2009 con un percorso di sensibilizzazione alla protezione civile attraverso giornate
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di presentazione fatte ai ragazzi delle scuole sia primaria che secondaria, non solo a Brusaporto ma anche

nei  comuni del nostro istituto scolastico comprensivo. Abbiamo spiegato ai ragazzi delle scuole i rischi sia

naturali che antropici, le modalità di intervento e soprattutto i comportamenti da tenere. Siamo ben con-

sapevoli che occorre partire dai ragazzi per infondere il germe della solidarietà e del volontariato.

Il volontariato di Protezione Civile ha assunto un suo ruolo di custode naturale del territorio e anche forza

civile di tutela e protezione della comunità. Merita non solo un pieno riconoscimento, ma anche un cre-

scente sostegno pubblico per le dotazioni necessarie per l'ottimale utilizzo delle energie che vengono offer-

te in aiuto della collettività. Oggi ogni persona deve considerarsi un volontario di protezione civile per impa-

rare a leggere e a conoscere il proprio territorio o per approfondirne i valori paesaggistici e naturalistici,

anche se possono apparire a prima vista modesti, al fine di poterli conservare e valorizzare, controllando e

prevenendo possibili rischi, o anche solo segnalandoli alla loro eventuale occorrenza.

Un particolare ringraziamento va di cuore a tutti i volontari del gruppo che hanno condiviso con me que-

sta esperienza e che hanno messo a disposizione la loro esperienza, il loro tempo libero e la loro voglia di

essere parte integrante di una comunità in crescita e di un bel territorio da rispettare e conservare.

> Conclusione

Infine desidero ringraziare tutti quanti hanno avuto fiducia in me, condiviso, collaborato e aiutato in tutte le atti-

vità amministrative. Le azioni intraprese nei vari settori sono state svolte con impegno al fine di rispondere posi-

tivamente alle necessità che il rispetto del nostro territorio richiede, per migliorare la qualità della vita e per il bene

di tutta la nostra comunità. Ho la consapevolezza che non tutto è stato facile e che tanto altro sarebbe stato

auspicabile compiere, in quanto la gestione del territorio è delicata e necessita sempre continue attenzioni ed esi-

genze. Invito tutta la cittadinanza a tenersi stretto e preservare il polmone di verde che il nostro territorio conser-

va. Molti programmi sono stati compiuti, con consapevolezza e anche con coraggio. Nuovi percorsi sono stati

tracciati e potranno essere seguiti ed essere di conforto ed auspicio anche per il futuro dei nostri figli. 

Vi ringrazio e vi saluto cordialmente.

Roberto Menga
Assessore Urbanistica, Territorio e Protezione civile
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Ambiente e sviluppo sostenibile

A completamento di questo mandato amministrativo, colgo l’occasione per ringraziare tutte le persone

che hanno riposto la propria fiducia nella mia persona. Quello dell’ambiente e della sostenibilità

ambientale è stato un Assessorato che mi ha permesso di affrontare diverse tematiche importanti, come il

servizio rifiuti e la raccolta porta a porta, la salvaguardia ambientale, la gestione del verde, la gestione della

qualità dell’aria e dell’acqua, l’abbattimento dell’inquinamento, la collaborazione con la scuola e l’istituto

comprensivo e la collaborazione con le associazioni di volontariato presenti sul territorio. 

Tematiche che hanno sempre tenuto in considerazione l’importanza della persona e del cittadino, garan-

tendo una migliore qualità della vita ed una migliore vivibilità all’interno del nostro territorio.

> Fotovoltaico conveniente per tutta la cittadinanza

Nel marzo 2011, in collaborazione con i Comuni di Bagnatica e Costa di Mezzate, abbiamo indetto un

Bando ad inviti per la scelta di una ditta che promuovesse la sostenibilità energetica nei comuni attraverso

la proposta di esecuzione di impianti fotovoltaici a prezzi economicamente vantaggiosi per i cittadini.

La ditta che si è aggiudicata il bando è stata la RESSOLAR S.r.l. con sede in Bergamo.

Questa operazione, che ha visto installati ben 8 impianti da parte dei cittadini brusaportesi, ha permesso

all’Amministrazione comunale di realizzare, a costo

“zero”, un impianto fotovoltaico della potenza di

4,60 kWp del valore di circa 14.000,00 euro, instal-

lato sulla copertura delle scuole elementari, mante-

nendo sia la tariffa incentivante del conto energia,

sia l’energia prodotta ed auto-consumata per i pros-

simi 20 anni.

> Casetta dell’acqua

Il 15 dicembre 2012, con l’inaugurazione della casetta

dell’acqua situata nel parcheggio di via Tognoli, di

fronte al Centro Culturale, il Comune di Brusaporto ha
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compiuto un passo avanti in materia di

sostenibilità ambientale, contribuendo

ad abbattere le emissioni di gas serra,

dovute alla produzione delle bottiglie di

plastica, al loro smaltimento e al relativo

trasporto. Con questa iniziativa si è

voluto incentivare l’uso dell’acqua

potabile proveniente dalla rete del

nostro acquedotto pubblico, tra l’altro

una delle migliori della Provincia di

Bergamo, per la sua composizione chi-

mica. Acqua che prima di essere ero-

gata attraversa un processo di microfil-

trazione abbinato ad una sterilizzazio-

ne a raggi ultravioletti. In sostanza

l’acqua viene resa inodore, insapore,

incolore, così come deve essere e pri-

vata, appena prima dell’utilizzo, del

cloro, necessario per distruggere i bat-

teri garantendo quindi l’assenza di

carica batterica lungo tutta la rete di

distribuzione. Per contro, l’odore può

essere sgradevole e diventa un vantag-

gio poterlo rimuovere appena prima

dell’utilizzo. Infine, una speciale lam-

pada a raggi ultravioletti sterilizza l’ac-

qua prima dell’erogazione. L’acqua

viene quindi microfiltrata, sterilizzata,

refrigerata ed erogata naturale o con

l’aggiunta di anidride carbonica.

L’erogatore funziona 24 ore su 24. Il

prezzo al litro è di 5 centesimi di euro:

tale scelta è stata determinata per evi-

tare fenomeni di accaparramento o sprechi; da rilevare che, per il comune, l’intervento è stato a costo

“zero” come da convenzione, sia per l’installazione che per la gestione e la relativa manutenzione, costi

tutti a carico della società IMSA di Garlate, installatrice della casetta. Il prelievo si può pagare in monete o

con tessere da ricaricare presso l’impianto. Con questa piccola ma importante opera messa in atto sul ter-

ritorio, si è proseguito il cammino dell’Am ministrazione comunale per ridurre la produzione di anidride car-

bonica del 20% entro l’anno 2020, come previsto dal Piano d'Azione per l'Energia Sostenibile (PAES),

approvato recentemente dal Consiglio comunale, nel rispetto del “Patto dei Sindaci” cui Brusaporto ha

aderito insieme ad altri 4.587 comuni europei.
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> Finalmente anche a Brusaporto… l’area cani

Novità in vista per i nostri amici a quattro zampe: proprio per soddisfare la loro voglia di libertà è stata realizzata,

nel febbraio scorso, un’area interamente dedicata a loro, nella quale possono correre e giocare senza impedimen-

ti. Con una superficie di circa 1.500 mq, la stessa è stata collocata nell’area di proprietà comunale adiacente il cimi-

tero comunale, posta tra la via Seriate e la via Rimembranze. Il progetto dell’area cani si configura come continua-

zione di un percorso iniziato nel 2009 con la posa in opera di cestini per la raccolta delle deiezioni canine, lungo il

territorio di Brusaporto, continuato nel 2010 con l’organizzazione di un corso di formazione cinofila di base della

durata di 10 ore rivolto ai residenti, denominato “CANE AMICO”, che ha visto la partecipazione di un elevato

numero di partecipanti, all’interno del quale è stato poi rilasciato ai partecipanti il “patentino” ufficiale riconosciu-

to dalla Federazione Nazionale Ordini Veterinari Italiani, dal Ministero del Lavoro, della Salute e delle Politiche Sociali

e concluso appunto con la realizzazione della suddetta area. Inoltre, poiché la normativa vieta di lasciare i cani libe-

ri e senza guinzaglio nei luoghi pubblici (strade, parchi, piste ciclabili, ecc.), la realizzazione dell'area era una neces-

sità sentita dalla popolazione che ama gli animali ed è sensibile all’esigenza di avere un luogo deputato a farli cor-

rere e giocare in libertà. Questo intervento è anche un

modo importante per contribuire ad evitare che per il

paese ci siano escrementi di cane che ancora molti non

raccolgono e come ulteriore servizio per tutti quei citta-

dini che godono della compagnia di un cane, una real-

tà in continuo aumento nel nostro comune. Questo

progetto è frutto di un accordo intercorso tra l’Ente

pubblico e soggetti privati, i quali, a fronte di sponsoriz-

zazione, hanno realizzato ed attrezzato l’area totalmen-

te gratis, senza nessun onere e costo per l’Am -

ministrazione comunale. 

> Patto dei Sindaci

Nel luglio del 2010, con Delibera di Consiglio Comunale, è stata approvata l’adesione formale al PATTO DEI

SINDACI, all’interno del quale anche l’Amministrazione comunale di Brusaporto si è impegnata a rispetta-

re un traguardo importante: cercare di abbattere i consumi di CO2 del nostro Comune, la cui sottoscrizio-

ne ufficiale è avvenuta direttamente presso la sede

del Consiglio Europeo a Bruxelles, dove era presen-

te per la firma ufficiale anche il nostro Sindaco

Claudio Rossi. Il Patto dei Sindaci è il principale

movimento europeo che vede coinvolte le autorità

locali e regionali impegnate ad aumentare l’efficien-

za energetica e l’utilizzo di fonti energetiche rinno-

vabili nei loro territori. Attraverso il loro impegno, i

firmatari del Patto intendono raggiungere e supera-

re l’obiettivo europeo di riduzione del 20% delle

emissioni di CO2 entro il 2020, aumentando nel

28

Ambiente, energie ecosostenibili e Sport

B I L A N C I O D E L Q U I N Q U E N N I O 2 0 0 9 - 2 0 1 4

Brusaporto_Notiz@01-32#_Layout 1  01/04/14  10.16  Pagina 28



29

contempo del 20% il livello di efficienza energetica e del 20% la quota di utilizzo delle fonti di energia rin-

novabile sul totale del mix energetico, così come richiesto dal cosiddetto Pacchetto legislativo CLIMA-ENER-

GIA “20-20-20” adottato dall’Unione Europea nell’aprile del 2009. I governi locali, infatti, svolgono un

ruolo decisivo nella mitigazione degli effetti conseguenti al cambiamento climatico, soprattutto se si consi-

dera che l’80% dei consumi energetici e delle emissioni di CO2 è associato alle attività urbane. Per le sue

singolari caratteristiche - essendo l’unico movimento di questo genere a mobilizzare gli attori locali e regio-

nali ai fini del perseguimento degli obiettivi europei - il Patto dei Sindaci è considerato dalle istituzioni euro-

pee come un eccezionale modello di governance multilivello. Al fine di tradurre il loro impegno politico in

misure e progetti concreti, i firmatari del Patto si impegnano a preparare un Inventario di Base delle

Emissioni e a presentare un Piano d’azione per l’energia sostenibile in cui sono delineate le azioni principa-

li che essi intendono avviare. Al di là del risparmio energetico, i risultati delle azioni dei firmatari sono mol-

teplici: la creazione di posti di lavoro stabili e qualificati non subordinati alla delocalizzazione; un ambiente

e una qualità della vita più sani; un’accresciuta competitività economica e una maggiore indipendenza ener-

getica. Queste azioni vogliono essere esemplari per gli altri, una banca dati di buone prassi creata dai fir-

matari del Patto. Il Catalogo dei Piani d’azione per l’energia sostenibile è un’altra eccezionale fonte d’ispi-

razione, in quanto mostra a colpo d’occhio gli ambiziosi obiettivi fissati dagli altri firmatari e le misure chia-

ve che questi hanno identificato per il loro raggiungimento.

> Raccolta differenziata

La raccolta differenziata è giunta ormai al settimo anno: era il primo marzo 2007 quando partì ufficialmen-

te la raccolta “porta a porta” lungo le strade del nostro territorio e, da allora, ha raggiunto risultati impor-

tanti ed assai soddisfacenti. La percentuale di rifiuti raccolti sul territorio è salita ulteriormente superando

quota 67%, permettendo al Comune di Brusaporto di entrare di diritto nella speciale classifica dei “Comuni

Ricicloni” realizzata da Legambiente. Un traguardo significativo che ci spinge ad impegnarci ancora di più

per ottenere risultati sempre migliori. Un ringraziamento va prima di tutto a voi Cittadini che, con la

vostra collaborazione, disponibilità e partecipazione avete saputo adattare le

vostre abitudini, mettendo in pratica questo sistema virtuoso, condividendo con

l’Amministrazione comunale questo importante progetto di eco-sostenibilità.

Nonostante questo, siamo convinti che possiamo fare ancora meglio, cercando di

differenziare meglio i rifiuti che quotidianamente creiamo tra le mura domestiche,

comunicando ed interagendo con l’Am -

ministrazione comunale segnalando situazioni di

inciviltà, che purtroppo ancora si verificano. Altro

ringraziamento va alla ditta LABICO.DUE di Lograto

(Bs), la quale ha collaborato con noi per tre anni e

mezzo, curando la gestione integrata dei rifiuti ed

igiene ambientale. Con delibera di Consiglio comu-

nale del 29/10/2013 si è proceduto ad approvare

l’affidamento “in house” (affidamento diretto,

senza gara ad evidenza pubblica) del servizio rifiuti

a partire dal 1° dicembre 2013, per una durata di
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10 anni, alla Società Servizi Comunali S.p.A. con sede in Sarnico, una società a capitale interamente pub-

blico detenuto da 56 enti soci, tra i quali vi è anche il Comune di Brusaporto.  Certi che la scelta di affida-

re alla Società Servizi Comunali S.p.A. sia una scelta trasparente, remunerativa ed innovativa al tempo stes-

so, la stessa ci potrà consentire di migliorare ulteriormente la percentuale di raccolta differenziata.

> Piano d’azione per l’enegia sostenibile

Dopo l’adesione al Patto dei Sindaci, nel novembre del 2012, con delibera di Consiglio comunale viene appro-

vato il PAES (Piano d’azione per l’energia sostenibile): documento chiave in cui i firmatari del Patto delineano in

che modo intendono raggiungere l’obiettivo minimo di riduzione delle emissioni di CO2 entro il 2020. Definisce

le attività e gli obiettivi, valuta i tempi e le responsabilità assegnate. Progetto quello del PAES realizzato in col-

laborazione con la Società CRIEN SNC di Milano, completamente gratuito, in quanto interamente finanziato da

Fondazione Cariplo, la quale ha promosso il bando “Promuovere la sostenibilità energetica nei Comuni piccoli

e medi” con lo scopo di sostenere un processo di obiettivi ambiziosi e di realizzazione di azioni per la riduzione

di emissioni climalteranti da parte di Comuni come quello di Brusaporto. Comune, il nostro, che ha fatto parte

di un’aggregazione con Gorle, Cenate Sotto e Costa di Mezzate per presentare un progetto comune, con una

richiesta di contributo pari a € 45.123,68. Nel dettaglio sono state individuate ed analizzate ben 24 azioni sud-

divise secondo un criterio di coerenza con una classificazione delle stesse definite entro le linee guida comuni-

tarie: edifici, attrezzature, impianti, trasporti, produzione locale di energia elettrica, teleriscaldamento, pianifica-

zione, appalti pubblici, partecipazione e sensibilizzazione. In cifre, il suddetto Piano d’Azione per l’Energia

Sostenibile permetterà a Brusaporto di evitare al 2020 circa 3845 tonnellate/anno di CO2 ed in particolare 0,589

tonnellate/anno per ogni abitante, soddisfacendo ampiamente l’obiettivo di

riduzione procapite di oltre il 20%, a fronte di un investimento ipotizzato di

circa 679.000 euro. Tutto questo ricordando che i consumi attribuibili diretta-

mente all’Amministrazione comunale rappresentano solo il 3,93% dei consu-

mi complessivi dell’intero territorio comunale, con un’incidenza delle emissio-

ni di CO2 pari al 4,38% del totale. Quindi anche se edifici, infrastrutture, flot-

ta comunale e trasporti di proprietà o gestione pubblica sono responsabili di

una frazione ridotta dei consumi di energia primaria e delle emissioni di CO2

del territorio comunale, il Patto dei Sindaci richiede che l’Amministrazione

comunale sia da esempio e stimolo per l’intera cittadinanza.

> Ambiente in generale

In materia di ambiente ed eco-sostenibilità, durante l’ultimo quinquennio sono proseguite le iniziative per

salvaguardare l’ambiente stesso e migliorare la vivibilità del territorio. Attraverso la stretta collaborazione

con l’Istituto Comprensivo ed il Comitato Genitori, sono state organizzate le iniziative di cultura ambienta-

le per affrontare tematiche di sviluppo e di eco-sostenibilità. Le giornate del Verde Pulito, organizzate sem-

pre in formula doppia, ovvero il sabato con gli studenti della Scuola primaria e la domenica con l’intera cit-

tadinanza, da sempre rappresentano un valido elemento di sensibilizzazione e di cultura ambientale. Un rin-

graziamento particolare va alle varie associazioni di volontariato presenti sul territorio per il supporto ed il

valido sostegno durante l’organizzazione di tali eventi, come la Protezione Civile, il Gruppo Alpini, i Gruppi

Enalcaccia e Federcaccia, il Gruppo ATE, oltre a tutti i cittadini interessati.
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Lo Sport: che passione!

La pratica sportiva svolta nel Comune di Brusaporto,

negli ultimi cinque anni, è stata incredibilmente

densa di successi, sia in termini di partecipazione, che

in termini di risultati. Risultati che si ottengono non

solo grazie al lavoro degli atleti, ma soprattutto grazie

alla interazione collaudata tra gli atleti stessi e i nume-

rosi volontari presenti, i quali sacrificano parecchio del

“loro” tempo, mettendolo a disposizione per una

nobile causa: lo sviluppo costante dell’attività sportiva.

È necessario puntualizzare l’importanza del VOLONTA-

RIATO, merce preziosa al giorno d’oggi, un volontaria-

to che necessita di un ricambio generazionale: è fon-

damentale investire sulle nuove generazioni per coin-

volgerle e fare in modo di continuare quello che hanno

fatto i nostri predecessori. Una realtà sportiva, quella di

Brusaporto, a cui va riconosciuto anche un ruolo socia-

le, un ruolo di aggregazione, un ruolo comunitario,

specialmente per i nostri figli, i quali dopo la scuola

possono dedicarsi a discipline variegate, in grado di sti-

molarli maggiormente, in grado di occuparli in manie-

ra sana, in grado di educarli ed abituarli alla conviven-

za ed alla condivisione di spazi e di obiettivi. Il compito

dell’Amministrazione comunale è stato quindi quello

di sostegno della realtà sportiva ampiamente consoli-

data negli anni e di diffusione della stessa mediante

l’erogazione di contributi; si è cercato negli anni di

mettere a disposizione strutture efficienti ed adeguata-

mente manutenzionate, come ad esempio il campo da

calcio in erba sintetica, che necessita di continua

manutenzione; la pista di atletica, la quale è stata omo-

logata per organizzare gare a livello provinciale, regio-

nale e nazionale; il campo da tennis in erba sintetica,

situato all’interno del palazzetto coperto, al quale è

stato sostituito recentemente il manto erboso; la pale-

stra comunale che necessita sempre di piccoli interven-

ti manutentivi, e così via. Il patrimonio comunale, lega-

to allo sport, risulta particolarmente vasto e sarà neces-

sario impostare una politica di investimenti su tutte le

strutture esistenti. Prima di passare alla presentazione
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di tutte le Associazioni presenti sul territorio brusapor-

tese, permettetemi di ringraziare tutte le persone che

gravitano attorno allo Sport, dai Presidenti, ai vari

Direttivi, dagli atleti stessi a tutti quei volontari, e sono

veramente tanti, con cui ho condiviso questi cinque

intensi anni di Assessore allo sport. I ringraziamenti

sono doverosi verso tutte le realtà sportive presenti sul

territorio, che hanno regalato al sottoscritto,

all’Amministrazione comunale e all’intera cittadinanza

momenti indimenticabili di sport.

• ASD CALCIO BRUSAPORTO 

• APD ORATORIO CALCIO 

• ASD ATLETICA BRUSAPORTO 

• ASD TENNIS BRUSAPORTO 

• AD BOCCE BRUSAPORTO 

• ASD VOLLEY BRUSAPORTO 

• AD GINNASTICA ARTISTICA 

• ASD BRUSABASKET 

• G.S. PEDALE BRUSAPORTO 

• ASD ARCIERI BRUSAPORTO 

• FEDERCACCIA 

• ENALCACCIA 

• FC ROCCA DEL COLLE 

• TOMENÙ BRUSAPORTO

Roberto Rossi
Assessore Ambiente, Energie ecosostenibili e Sport

Brusaporto_Notiz@01-32#_Layout 1  01/04/14  10.16  Pagina 32



Brusaporto_Notiz_CV@1-4#_Layout 1  31/03/14  11.49  Pagina 4



Comune di Brusaporto
24060 Brusaporto (BG) Piazza V. Veneto  Tel. 035.6667711  Fax 035.6667718

e-mail: info@comune.brusaporto.bg.it

www.comune.brusaporto.bg.it

Brusaporto_Notiz_CV@1-4#_Layout 1  31/03/14  11.49  Pagina 1


